



FRENTE POLÍTICOS

1. Pendiente. Claudia Sheinbaum, siempre tan disciplinada con la agenda, analizará si asiste a la toma de protesta de los nuevos integrantes del Poder Judicial ya que considera que deben respetarse las autonomías de los Poderes de la Unión. El ministro presidente electo, **Hugo Aguilar Ortiz**, cuenta con los méritos: origen indígena, honestidad, experiencia, trayectoria en derechos de los pueblos. La Presidenta celebra con entusiasmo la nueva configuración de los jueces, ministros y magistrados. El nuevo Poder Judicial nace con legitimidad popular, resultado en las urnas, pero sin certeza de tener invitada de honor.

2. Montaje. En Veracruz ya no encubren, escenifican. **Rocío Nahle** presentó como médico legista a **José Eduardo Márquez Nava** para sustentar que la maestra **Irma Hernández** murió de un infarto y no por la golpiza que recibió. Detalle: **Márquez** no es legista ni realizó la necropsia ni tenía por qué estar ahí. El peritaje lo hizo la Fiscalía, pero a ese experto lo escondieron. Todo huele a manipulación, con una gobernadora más preocupada por limpiar su imagen que por honrar la verdad. Veracruz ya no necesita justicia, sino un libreto nuevo. Esto no es gobierno, es teatro barato con víctimas reales. ¡Uf! Ni en los tiempos de **Fidel Herrera**.

3. Encuestitis. **Luisa María Alcalde** aterrizó en Nuevo León con el mismo libreto de siempre: que Morena elegirá a sus candidatas para 2027 con “piso parejo” y por encuesta. Qué original. La dirigente que sustituyó a **Mario Delgado** dice que “no hay favoritos”, pero todos sabemos que en Morena la encuesta es más bien el guion con el que se bendice

al ungido de turno. Que lo importante es la “unidad” y el “proyecto de país”, afirma, aunque en cada estado las batallas internas están de a peso. Y si hay algo claro, es que en la 4T la democracia interna es tan transparente como sólo ellos la imaginan.

4. Niñata. Circe Camacho, alcaldesa de Xochimilco, se lava las manos con un berrinche: “No voy a arreglar problemas de hace 80 años”, dijo frente a vecinos que reclamaban inseguridad, abandono y crisis ambiental. Su argumento es que ella, hace 80 años, ni había nacido. ¡¿Qué?! En lugar de asumir la responsabilidad del cargo, prefiere actuar como adolescente regañada. Si el deterioro le queda grande, ¿para qué se postuló?, sólo hace quedar mal a **Clara Brugada**. Pero el problema no son los 80 años... es que, con ella, vamos directo al siglo perdido. No pongan nenes a gobernar; patalean.

5. El confiado. Alejandro Alito Moreno celebra el cierre de su primer expediente de desafuero como si fuera absolución divina, pero la realidad es que la fiscalía de Campeche... ya le abrió otro. Cinco nuevos delitos: peculado, usurpación de funciones, abuso de autoridad, uso indebido de atribuciones y exceso de poder. Nada grave, según él. Dice que todo es “una cacería inquisitorial” de **Layda Sansores**, y que ya le ganó todas a la justicia. Se dice invencible, aunque no inocente. Mientras tanto, la presidenta **Sheinbaum** lo llama “vendepatrias” por sus amenazas de exhibir a la 4T en EU. Cínico el señor.